



La Régie régionale de la santé et des services sociaux Nunavik et la Croix-Rouge canadienne signent une entente visant à renforcer la réponse à la tuberculose au Nunavik

Kuujuuaq, le 16 février 2026 – La Régie régionale de la santé et des services sociaux Nunavik (RRSSSN) vient de signer une entente exclusive de deux ans avec la Croix-Rouge canadienne (CRC) visant à renforcer la réponse régionale à la tuberculose (TB) au Nunavik. Cette entente a pour but de renforcer la capacité opérationnelle en soutien des efforts continus pour prévenir, dépister et traiter la TB, dans l'objectif commun de contribuer à son élimination.

La RRSSSN a mandaté la CRC pour soutenir la prestation de services liés à la TB au Nunavik ainsi que la réponse actuelle à la TB conjointement avec les équipes et services locaux. Étant donné la situation critique sur la côte d'Hudson, l'intégration du soutien de la CRC à la réponse actuelle à la TB commencera au Centre de santé Inuulitsivik (CSI).

« Cette entente constitue une étape importante dans le renforcement de notre capacité collective de répondre à la tuberculose au Nunavik », dit la **Dre Marie-Jo Ouimet, directrice de santé publique de la RRSSSN**. « La TB demeure un défi complexe de santé publique, et renforcer notre réponse nécessite la collaboration, une capacité d'adaptation et un soutien continu aux équipes œuvrant au sein des communautés ».

Selon l'entente, la CRC soutiendra les modèles d'intervention déjà en place au Nunavik. Ces modèles continuent à évoluer en réponse aux réalités sur le terrain et aux défis complexes liés à la tuberculose et sont bonifiés par l'expertise des équipes locales et l'apprentissage collectif continu.

« En 2025, la situation de la tuberculose au Nunavik a atteint un niveau sans précédent, ainsi encombrant significativement nos équipes et le système de la santé en général », dit **Jennifer Munick-Watkins, directrice générale de la RRSSSN**. « Malgré les efforts soutenus, le soutien nécessaire à une réponse adéquate à cette crise n'a pas encore été obtenu au niveau provincial. Face à cette réalité, la RRSSSN n'avait d'autre choix que de chercher un soutien supplémentaire auprès de partenaires externes, tels la CRC, afin de renforcer notre capacité et de continuer à appuyer les équipes de première ligne et les communautés ».

« La CRC est fière de s'associer à nouveau à la Régie régionale de la santé et des services sociaux du Nunavik afin de soutenir une réponse en services de santé culturellement sécuritaire et centrée sur les communautés, dans le but, cette fois, de relever le défi complexe de la TB », indique **Pascal Mathieu, vice-président de la CRC, Québec**. « En écoutant et en collaborant avec les leaders locaux, nous pourrons ensemble élaborer des solutions novatrices qui intègrent les services de santé humanitaires et l'expertise logistique reconnus de la Croix-Rouge canadienne dans les modèles actuels d'intervention face à la TB, et ce, aux côtés des équipes et services locaux et de manière à multiplier leur impact ».

La planification est en cours pour la première présence des équipes TB-CRC au Nunavik. Les premières phases du projet seront axées sur l'observation des pratiques existantes, la promotion de l'apprentissage mutuel et la mise à l'essai de mécanismes de collaboration avec les équipes locales. Il ne s'agit pas d'un déploiement complet et ne représente pas la mise en œuvre de toute la gamme des services de soutien potentiels offerts par la CRC.

« Vu le nombre croissant de cas de tuberculose à travers le Nunavik et selon notre engagement continu à la santé de la population, le Centre de santé Inuulitsivik passe à l'action afin de soutenir nos communautés dans la réponse à la TB. Cette réponse comprend des campagnes de dépistage annuelles de masse dans chaque communauté de la côte d'Hudson, lesquelles nécessitent des ressources importantes. En concluant ce contrat, nous croyons que la Croix-Rouge canadienne offrira un soutien précieux là où les besoins sont les plus grands, tout en travaillant étroitement avec nos initiatives et équipes locales », annonce **Sarah Beaulne, directrice générale du CSI**.

Tous les partenaires soulignent le fait que cette approche collaborative et progressive vise à soutenir les équipes de première ligne et à renforcer la réponse régionale à la TB dans le temps, alignée sur les réalités des communautés du Nunavik.



À propos

La Régie régionale de la santé et des services sociaux du Nunavik est un organisme public créé en 1978 en vertu de la Convention de la Baie-James et du Nord québécois. Elle est chargée de fournir sur presque tout le territoire du Québec situé au nord du 55e parallèle des services de santé et des services sociaux aux habitants des 14 communautés

Au pays ou à l'étranger, la Croix-Rouge s'assure d'être auprès de la population avant, pendant et après une catastrophe. En tant que membre du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, qui est composé de la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, du Comité international de la Croix-Rouge et de 191 Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, la Croix-Rouge canadienne a pour mission d'appuyer les personnes et les collectivités du Canada et du monde entier en cas de besoin et de les aider à renforcer leur résilience.

Le Centre de santé Inuulitsivik (CSI) est un établissement public de services de santé et de services sociaux établi en 1986. Il dessert environ 8 000 Nunavimmiut vivant dans sept communautés Inuit le long de la côte d'Hudson au Nunavik, dans le Grand Nord du Québec. Appuyé par la Régie régionale de la santé et des services sociaux Nunavik et régi par la LSSSS et la CBJNQ, Inuulitsivik offre des services de santé et des services sociaux culturellement sécurisés et adaptés dans les communautés et offre un soutien aux Inuit se déplaçant à Montréal pour y obtenir des soins spécialisés. Il a pour mission d'améliorer la santé et le bien-être des Nunavimmiut en leur offrant, de façon respectueuse, des services de bonne qualité et selon les valeurs Inuit et l'autodétermination.

– 30 –

Source : Régie régionale de la santé et des services sociaux Nunavik
Croix-Rouge canadienne
Centre de santé Inuulitsivik

Pour renseignements : Yentl Béliard-Joseph
Coordonnatrices des communications, RRSSSN
media.nrbhss@ssss.gouv.qc.ca

Catherine Cosgrove
Directrice des communications, Québec et Francophonie
canadienne, CRC
communication@croixrouge.ca ou 1 888 418-9111

Felicia Potvin
Conseillère en communications, CSI
felicia.potvin.csi@ssss.gouv.qc.ca